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O governador Wilson Lima anunciou ontem (26) durante reunião do Comitê de Enfrentamento à Estia-
gem e Eventos Climáticos e Ambientais, a antecipação dos pagamentos do Auxílio Estadual para os meses 
de outubro e novembro, como forma de amenizar os impactos da estiagem.
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Pagamento previsto 
para o dia 20 
de outubro será 
adiantado para 
a próxima 
segunda-feira (30)

   Da redação

O governador Wilson 
Lima anunciou, nes-
ta quinta-feira (26), 
durante reunião do 

Comitê de Enfrentamento à 
Estiagem e Eventos Climáticos 
e Ambientais, a antecipação 
dos pagamentos do Auxílio 
Estadual para os meses de 
outubro e novembro, como 
forma de amenizar os impac-
tos da estiagem.

“São trezentas mil famílias 
atendidas no estado do Ama-
zonas, tanto na capital quanto 
no interior, e o objetivo da ante-
cipação do pagamento desses 
recursos é ajudar as famílias, 
principalmente aquelas em 
condição de vulnerabilidade 
que são afetadas pela estia-
gem”, disse Wilson Lima.

Também foi assinado projeto de Lei, que será enviado para a 
Aleam, autorizando a anistia de débitos com a Afeam

Governador antecipa auxílio 
para atingidos pela seca

De acordo com o novo crono-
grama, o pagamento original-
mente previsto para o dia 20 de 
outubro, será adiantado para 
a próxima segunda-feira, 30 
de setembro. Já o pagamento 
que ocorreria no dia 20 de no-
vembro, será realizado no dia 
31 de outubro. Segundo Wilson 
Lima, a antecipação é voltada 
para minimizar o impacto da 
estiagem para a população do 
Amazonas.

A secretária de Estado de 
Assistência Social (Seas), Kely 
Patrícia, também reforçou a 
importância da medida emer-
gencial para as famílias atin-
gidas, destacando que a an-
tecipação dos pagamentos vai 
permitir que elas se preparem 
para os desafios impostos pela 
seca.

“A ideia é que ela possa se 
abastecer com a antecipação. 
Então nesse momento crítico, 
isso traz uma esperança de 
que eles não vão ficar isolados 
e sem suprimento durante o 
período mais severo da estia-
gem”, enfatizou a secretária.

Outras medidas
Durante o anúncio, o go-

vernador também assinou 

DIVULGAÇAO

Fonte Boa, sede da decisão, enfrenta 
dificuldades por conta da estiagem

Final entre Fonte Boa e Silves 
é adiada devido à estiagem

DEBORAH MELO/FAF

COPA DA FLORESTA

   Da redação

O presidente da Federa-
ção Amazonense de Fute-
bol (FAF), Ednailson Roze-
nha, anunciou que a final da 
segunda edição da Copa da 
Floresta, entre Fonte Boa e 
Silves, que seria realizada 
no dia 19 de outubro, foi 
adiada. A decisão foi toma-
da, nesta quinta-feira (26), 
após uma análise cuidadosa 
da seca severa que atinge 
vários municípios do inte-
rior do estado, onde mais 
de 300 mil pessoas já en-
frentam as consequências  
da estiagem. 

O cenário é alarmante e 
a região deve enfrentar a 
pior seca dos últimos 44 
anos, conforme alertado 
pelo Centro Nacional de 
Monitoramento e Alerta de 
Desastres Naturais (Cema-
den). Rozenha ressaltou a 
importância de garantir que 
todos possam participar do 
evento em condições ade-
quadas e seguras.

A nova data da grande final 
da Copa da Floresta ainda 
será divulgada, mas depen-
de da situação dos rios e do 
restabelecimento do aces-
so aos municípios, uma vez 
que a maioria das cidades 

estão isoladas, enfrentando 
uma grave escassez de ali-
mentos e água. As autorida-
des estão tomando medidas 
emergenciais para atender 
as comunidades afetadas, 
reforçando a necessidade 
de um esforço conjunto 
para superar essa crise.

“Estamos comprometidos 
em monitorar a situação e 
assim que as condições me-
lhorarem, anunciaremos a 
nova data da final. A Copa 
da Floresta é a celebração 
da nossa cultura, dos nossos 
povos tradicionais, é um gri-
to de amor pela nossa terra. 
Juntos, faremos com que 

ACESSE O 
QR CODE 

A INFORMAÇÃO QUE VOCÊ PRECISA

essa festa do futebol seja um 
símbolo de resiliência e força, 
um tributo à beleza de nosso 
povo, da nossa floresta que 
precisa ser cuidada”, concluiu 
o presidente.

Sede isolada
O município de Fonte Boa 

(distante 680 quilômetros 
de Manaus) será a sede da 
final da Copa da Floresta, mas 
atualmente enfrenta dificul-
dades significativas devido à 
seca. Segundo as estimativas 
do Serviço Geológico do Brasil 
(SGB), há uma probabilidade 
de 65% de que o nível do Rio 
Solimões atinja sua menor 
marca, que é inferior a -86 
cm. A paisagem local já mu-
dou drasticamente, afetando 
a vida das comunidades que 
dependem desses rios para 
seu sustento.

um Projeto de Lei enviado 
à Assembleia Legislativa do 
Amazonas (Aleam) que pre-
vê a concessão de anistia de 
dívidas com a Agência de Fo-
mento do Estado do Amazonas 
(Afeam) para afetados pela 
estiagem e a aprovação de 
recursos do Fundo Amazônia 
para intensificar as ações de 
combate à seca.

A proposta também abrange 

financiamentos dos setores de 
indústria, comércio e serviços, 
que poderão renegociar suas 
dívidas independentemente 
da data de contratação, desde 
que não estejam em cobrança 
judicial. A previsão é que sejam 
renegociados em torno de R$ 
10 milhões através da Afeam.

O governador também 
anunciou a aprovação dos 
recursos do Fundo Amazônia, 

no valor de R$ 45 milhões, 
que devem fortalecer as ações 
de combate aos incêndios no 
Amazonas, particularmente 
no contexto da atual estia-
gem severa. Esses recursos 
serão direcionados ao Corpo 
de Bombeiros, permitindo a 
implementação de 21 briga-
das de incêndio nos municí-
pios, ampliando a capacidade 
de resposta nas regiões mais 

afetadas pelo uso irregular do 
fogo.

O projeto abrange diversas 
frentes de ação, como a con-
tratação de novos brigadistas, 
aquisição de equipamentos, 
construção de infraestrutu-
ras e alocação de veículos, 
além do uso de helicópteros 
para garantir uma resposta 
mais rápida nas áreas de difícil 
acesso.
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Cláudio Humberto
Com André Brito e Tiago Vasconcelos

“Esse conto da carochinha não cola mais”

ONGs faturaram mais de R$315 milhões, só este 
ano, no ministério de Marina

Alô, MPF, alô PF
ONGs faturam mais que o dobro 

da soma do dinheiro destinado a 
órgãos do governo, como Ibama, 
Funai e Embrapa: R$157,5 milhões 
no total.

O tamanho da tunga
Consta do Portal da Transpa-

rência que o governo pagou mais 
a ONGs que a organismos in-
ternacionais: ONU e OIT levaram 
R$219,4 milhões

Farra de milhões
Uma ONG Fest (Fundação Es-

pírito-santense de Tecnologia) 
encabeça a lista dos repasses 
milionários: embolsou R$16,5 mi-
lhões até agora.

Cidades à míngua
A prefeitura de Imperatriz (MA) 

foi a que mais recebeu recur-
sos do governo, R$14,1 milhões, 
menos que a dinheirama dada à 
ONG Fest.

Ignorado nos EUA, Lula resolve 
atacar imprensa

Acompanhado de comitiva es-
palhafatosa de mais de 100 pes-
soas, além de parlamentares e 
caroneiros, sua claque particular, 
o presidente Lula (PT) não escon-
deu a irritação após ter sua pro-
posta de “reforma” da ONU igno-
rada na imprensa internacional, 
que voltou atenções às críticas 
do ucraniano Volodimir Zelenski 
à proposta brasileira (e chinesa) 
de “acordo de paz” com a Rússia. 
Em coletiva, ontem (25), Lula foi 
grosseiro com um jornalista, co-
brando da imprensa “perguntas 
mais inteligentes”.

Outro percalço
Lula entrou para o anedotá-

rio tentando ocupar a platéia de 
evento de Bill Clinton com Joe 
Biden presente. O serviço secreto 
barrou a papagaiada.

Irrelevante
A ideia chamada de “constituin-

te na ONU” pelas manchetes ami-

gas no Brasil, foi apresentada em 
reunião paralela de Lula do G20.

Filé frio
O discurso de Lula na abertura da 

assembleia geral da ONU perdeu 
relevância ambiental diante dos 
incêndios sem controle no Brasil.

CPI quicando
O petista Márcio Pochmann, 

chefão do IBGE, é alvo de servi-
dores do instituto, que pedem sua 
demissão. Reclamam de abuso de 
poder e má gestão. E ainda há os 
que suspeitam de manipulação de 
indicadores.

Os insaciáveis
A empresa favorita do governo 

Lula leva o que quer. A Aneel, 
agência reguladora de energia, foi 
intimada judicialmente a transferir 
o controle da Amazonas Energia 
para a J&F, dos notórios Joesley 
e Wesley Batista, nos termos da 
medida provisória cuja validade 
expira em 10 de outubro.

Pedala, Juscelino
O Ministério das Comunicações, 

do enrolado ministro Juscelino Fi-
lho, deixa correr frouxo parceria 
entre bets e fabricantes de celu-
lares, que já vendem o aparelho 
com a jogatina instalada.

Ninguém deu bola
A proposta de Lula para “refor-

mar” a ONU não mereceu registro 
relevante na mídia internacional. 
Toda “repercussão” ficou por con-
ta da imprensa estatal brasileira 
do governo Lula, traduzida para 
o inglês.

Governo inerte
Passa dos 9 dias o tempo de 

espera de caminhões na BR-139, 
que liga o Amazonas ao restante 
do Brasil. Apenas uma balsa opera 
no local e está comprometida pela 
seca. O Ministério dos Transportes 
não dá as caras.

Perseguição ao DF
Projeto de Lei Orçamentária 

do governo Lula prevê corte de 
R$52,7 milhões na Educação do 
Distrito Federal. A tesourada é no 
Fundo Constitucional, que banca 
ainda Saúde e Segurança.

Eleitor elefante
Assim como 11 dos 17 senadores 

contra impeachment de Alexandre 
de Moraes, Irajá (PSD-TO), filho da 
ex-ministra do governo Dilma Ká-
tia Abreu, está no fim do mandato 
e enfrenta as urnas em 2026.

Programa manco
O deputado Gustavo Gayer (PL-

-GO) desconfia que o Voa Brasil, 
um fiasco, não foi estruturado 
corretamente pelo governo Lula. 
Acha que custos extras, como ta-
xas, podem ter ajudado no fra-
casso.

Pensando bem...
...pior que ruim é discurso irre-

levante.

Poder sem Pudor
Coisa difícil de encontrar
O senador César Cals fazia cam-

panha quando, esfomeado, parou 
num arruado próximo a Milhã, no 
sertão do Ceará. Na bodega, pediu 
o que era possível naquele lugar: 
ovo caipira, bode seco, cuscuz e Q-
-suco. A numerosa comitiva tirou a 
barriga da miséria, mas, na hora da 
conta, o bodegueiro cobrou preço 
de restaurante cinco estrelas. Cals 
ironizou: “Muito caro, meu velho. 
Ovo por aqui é difícil de encontrar?” 
O homem respondeu na bucha: 
“Ovo inté que é fácil, dotô. Difícil 
mesmo é senadô...”

O Brasil registra os mais devastadores incêndios em vinte anos, mas as “organizações não governamentais” 
(ONGs), que adoram o dinheiro governamental, não têm motivos de queixas: passam o rodo nos recursos 
financeiros do Ministério do Meio Ambiente, de Marina Silva. As ONGs, algumas investigadas na CPI das 
ONGs, morderam 17% de tudo o que foi contratado e pago este ano, R$315,5 milhões, de acordo com dados 
do Portal da Transparência. Fica fácil entender por que nenhuma delas reclama dos incêndios no País.

Presidente de Honra
Otávio Raman Neves

NEW SCREEN PUBLICIDADE  
LTDAÉPP

Endereço: Rua Dr. Dalmir Câmara, 
nº 623, São Jorge - CEP: 69.033-070

Manaus/AM

Bets: uma aposta de exclusão! 
Nos últimos anos, o crescimento exponencial das apostas 

online, conhecidas popularmente como bets, tem gerado 
preocupações alarmantes no cenário social e econômico do 
Brasil. Dados recentes indicam que mais de R$ 21 bilhões já 
foram perdidos por brasileiros nessa prática, o que evidencia 
o impacto destrutivo que essa jogatina inconsequente tem 
causado.

O que mais choca, porém, é que desse montante, cerca de R$ 
3 bilhões foram desperdiçados por beneficiários do programa 
Bolsa Família, uma política pública destinada a promover a 
autonomia, dignidade e segurança alimentar. Esses números 
são um reflexo gritante de como as bets estão ampliando a 
miséria, a exclusão social e comprometendo a saúde financeira 
e emocional das famílias.

O impacto desse valor desviado da economia, especialmente 
dos beneficiários do Bolsa Família, é devastador. Esse programa, 
historicamente, foi criado para garantir que as famílias de baixa 
renda pudessem ter acesso às necessidades básicas e, assim, 
desenvolver suas capacidades intrínsecas de participação ativa 
na sociedade. No entanto, ao serem capturadas pela ilusão 
das apostas, essas famílias desperdiçam recursos essenciais, 
comprometendo setores econômicos fundamentais, como o 
comércio e os serviços.

Com menos renda disponível para o consumo, há uma re-
tração na demanda desses setores, prejudicando pequenos 
negócios e contribuindo para uma desaceleração da economia 
local, especialmente em comunidades de baixa renda. O ciclo 
de dependência econômica, que o Bolsa Família buscava 
quebrar, torna-se ainda mais evidente e cruel.

Além do prejuízo econômico direto, o impacto da bets 
reflete-se também no endividamento familiar. Famílias que 
já enfrentam dificuldades financeiras se veem cada vez mais 
endividadas, arrastadas por um ciclo vicioso de perdas e mais 
apostas. O sonho de melhora financeira, promovido por uma 
falsa promessa de ganho fácil, rapidamente se transforma em 
um pesadelo de exclusão econômica, à medida que os recursos 
para educação, saúde e alimentação são destinados ao jogo. 
Assim, as apostas exacerbam a vulnerabilidade dessas famílias, 
perpetuando um ciclo de pobreza que compromete gerações.

Não se pode ignorar, também, os impactos devastadores 
sobre a saúde mental. O vício em apostas gera ansiedade, 
depressão e estresse, condições que muitas vezes evoluem 
para casos mais graves, como o suicídio. O equilíbrio emocional 
familiar é destruído, levando à desagregação, conflitos e, em 
muitos casos, à violência doméstica.

A fragilidade social se amplia, com comunidades inteiras 
enfrentando as consequências desse vício: aumento da crimi-
nalidade, da marginalização e da ruptura dos laços sociais. A 
aposta, portanto, não se limita ao indivíduo que participa, mas 
tem efeitos diretos na sociedade como um todo. A exclusão 
social se agrava à medida que esses indivíduos, já fragilizados 
economicamente, perdem suas chances de ascensão social e 
de participação no mercado de trabalho.

Por fim, é importante destacar que, ao eliminar o dinheiro 
arduamente conquistado pelo trabalho, as bets afastam os 
indivíduos do sonho do empreendedorismo e da autonomia 
financeira. A falsa promessa de ganhos rápidos destrói as 
oportunidades reais de crescimento, impedindo que as pes-
soas invistam em educação, qualificação profissional e em 
pequenos negócios.

A frustração, a carestia e a desesperança são os adubos que 
tornam o solo social fértil para a radicalização ideológica. Em 
cenários de seguidas frustrações, o surgimento de respostas 
políticas violentas e antidemocráticas encontra espaço. As 
bets, nesse contexto, são parte da equação que fomenta o 
extremismo e a polarização política, contribuindo para o ce-
nário cada vez mais radicalizado e violento em que vivemos.

Diante desse panorama, torna-se urgente a implementação 
de uma ampla regulação legislativa e jurisprudencial para 
controlar as apostas online. Uma regulação efetiva precisa 
restringir o acesso, sobretudo de populações vulneráveis, e 
estabelecer mecanismos de proteção financeira e psicológica 
para aqueles que já estão imersos nesse ciclo de destruição.

Neste contexto, a Educação Pública de Qualidade surge como 
um pilar fundamental para enfrentar esse grave problema. 
Ao promover, nas escolas e universidades, a conscientização 
sobre os riscos das apostas e desenvolver habilidades críticas 
nos jovens, podemos evitar que novas gerações caiam nas 
armadilhas desse sistema.

Para que o Brasil possa, de fato, promover a inclusão e a 
emancipação, é necessário enfrentar de frente essa realidade 
e garantir que os recursos sejam utilizados para a construção 
de um futuro mais digno e justo para todos.

A bets são mais do que um jogo: são uma aposta na exclusão 
social. Somente por meio da regulação e da educação, pode-
mos começar a reverter esse processo e proteger as famílias 
brasileiras de um destino de miséria, frustração e exclusão.

André Naves
é Defensor Público Federal, especialista em Direitos 
Humanos, Inclusão Social e Economia Política. 

Senador Flávio Bolsonaro (PL-RJ) sobre aceno de Lula aos evangélicos
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Os sete candidatos à 
Prefeitura de Ma-
naus declararam, 
até quinta-feira 

(26), terem utilizado me-

nos de 30% dos R$ 24,6 
milhões para gastos de 
campanha eleitoral.

De acordo com o site 
Divulgação de Candida-
turas e Contas Eleitorais 
do Tribunal Superior Elei-
toral (TSE), os sete can-
didatos declararam te-
rem utilizado cerca de R$ 
6.678.770,85, para paga-
mentos em despesas das 
suas campanhas.

Pagamentos
O candidato que mais 

tem dinheiro para gastos 
de campanha eleitoral é 
o candidato do União Bra-
sil, Roberto Cidade, com 
R$ 8.095.067,40. Ele de-
clarou ter despesas que 
totalizam R$ 4.793.031,50, 
mas só pagou R$ 
1.635.116,06, cerca de me-
nos de 20% dos recursos  
disponíveis.

O segundo com mais re-
cursos é Capitão Alberto 
Neto, do Partido Liberal 
(PL), com R$ 7.352.000,00. 
Ele declarou despesas de 

R$ 1.531.345,48, mas só pa-
gou R$ 442.199,88, até o 
momento.

O atual prefeito e can-
didato a reeleição David 
Almeida (Avante) está 
no terceiro lugar com 
mais recursos, com R$ 
5.974.150,00. Almeida de-
clarou despesa maior do 
que a quantia que recebeu, 
R$ 6.692.364,20. O prefei-
to já pagou R$ 3.348.619,20 
desse montante.

Em quarto está Marcelo 
Ramos, que recebeu R$ 

1.995.238,69, declarou 
despesas e pagamentos 
de R$ 819.192,50, quitando 
sua dívida.

Amom Mandel (Cida-
dania), que anunciou 
abrir mão dos recursos 
garantidos pelo fundo 
eleitoral à sua candida-
tura para a prefeitura 
de Manaus, recebeu R$ 
745.885,00 para gastar e 
declarou despesas de R$ 
1.298.586,55, mas só pa-
gou R$ 357.053,21.

O Fundo Especial de Fi-

Sete candidatos à Prefeitura de Manaus declaram R$ 6,6 mi em gastos de campanha

DIVULGAÇÃO

nanciamento de Campa-
nha (FEFC) prevê um total 
de R$ 4,9 bilhões para as 
eleições deste ano. Se-
gundo auxiliares, o valor do 
fundo para Mandel giraria 
em torno de R$ 15 milhões.

Wilker Barreto (Mobili-
za) recebeu R$ 400.551,20, 
gastou R$ 72.490,00 e 
pagou R$ 67.990,00. Por 
fim, Gilberto Vasconce-
los (PSTU) recebeu R$ 
61.300,00 e gastou R$ 
43.900,00 e pagou apenas 
R$ 8.600,00.

Sete candidatos à 
prefeitura usaram 
menos de 30% dos R$ 
24,6 mi em despesas 
de campanhas

Candidatos declaram R$ 6,6 mi 
em gastos de campanha eleitoral

Projeto quer proibir beneficiário de usar recursos do programa social para apostar no tigrinho

Proposta visa retirar benefício 
de quem gasta com bets

DIVULGAÇÃO

BOLSA FAMÍLIA 

O deputado Tião Medei-
ros (PP-PR) protocolou um 
projeto de Lei que proíbe 
beneficiários de programas 
sociais como o Bolsa Famí-
lia de gastar dinheiro em 
bets e que prevê a perda 
do benefício de quem des-
cumprir a regra.

A proposta foi protoco-
lada após uma análise do 
Banco Central mostrar que 
beneficiários do Bolsa Fa-
mília que fazem apostas 
esportivas online gastaram 
R$ 3 bilhões em bets via Pix 
em agosto.

Segundo o levantamento 
da autoridade monetária, 
dos 20 milhões de benefi-
ciários, 5 milhões fizeram 
apostas no mês passado. 
A mediana de valor gasto 

por pessoa foi de R$ 100.
O projeto muda a Lei que 

autoriza as apostas es-
portivas para condicionar 
a manutenção do recebi-
mento do benefício social 
do governo federal a não-
-participação em apostas 
virtuais.

Além disso, inclui benefi-
ciários de programa social 
do governo federal, o côn-
juge e seus dependentes 
no artigo que trata dos im-
pedidos de apostar. Nesse 
mesmo dispositivo, inclui 
parágrafo para prever que 
o descumprimento da proi-
bição provocará a perda do 
benefício social do titular.

Em outro dispositivo, 
obriga as empresas que 
atuam no mercado de bets 

a enviar mensalmente re-
latório ao Ministério da 
Fazenda com a identifica-
ção dos apostadores e os 
valores apostados, conso-
lidados por CPF.

Na justificativa, o depu-
tado diz estar preocupado 
com o envolvimento de 
pessoas de baixa renda 
com as apostas online. 

“Tanto pelo fato de que 
existe a forte possibilida-
de de endividamento ex-
cessivo dessa parcela da 
população mais vulnerável, 
quanto pelo fato de que es-
teja havendo uma maciça 
transferência de recursos 
públicos para as bets, por 
intermédio de apostadores 
beneficiários de programas 
sociais”, escreve Medeiros.

Manaus, sexta-feira, 27 de setembro de 2024
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Bolsonaro convoca população 
para evento em Manaus
Ex-presidente estará 
na cidade em apoio 
à candidatura do  
candidato Capitão 
Alberto Neto (PL)

    Marcela Estrella

O ex-presidente Jair 
Bolsonaro, em apoio 
a candidatura do 
candidato a prefei-

tura Capitão Alberto Neto 
(PL) e da Professora Maria 
do Carmo (Novo), da chapa 
Ordem e Progresso, gravou 
um vídeo convocando a po-
pulação para comparecer no 
evento, que será realizado 
no próximo sábado (28).

Nas redes sociais do candi-
dato do PL, o convite foi com-
partilhado na quinta-feira 
(26), onde o ex-presidente 
aparece no vídeo ao lado de 
Thiago Gouvea, influencia-
dor de direita que viralizou 
nas redes sociais ao imitar 
um cowboy americano com o 
bordão “Hey, Roy!”, e manda 
mensagem aos manauaras.

“Realizaremos uma gran-
de carreata com o nosso 
capitão Alberto Neto, que 
será prefeito dessa cidade. 
E depois um grande evento. 
Compareçam, eu já agradeço 
antecipadamente todo esse 
carinho por parte de vocês. 
Um abraço a todos. Até sá-
bado, 9h da manhã, em Ma-
naus”, disse Bolsonaro.

A visita de Bolsonaro a 
Manaus é considerada uma 
estratégia para impulsionar 
a campanha de Alberto Neto 
(PL). Na programação da vi-
sita está inclusa uma “mo-
tocarreata” com apoiadores.

Agenda
Na agenda do Bolsonaro, 

ele participará de uma “mo-
tocarreata” às 9h da manhã, 
que terá início na Loja Ha-
van, localizada na avenida das 
Torres, e seguirá até a rua 
Jornalista Flaviano Limongi, 
atrás da Arena da Amazônia, 
onde, a partir das 10h, ocor-

rerá um grande evento da 
direita em Manaus.

Eleições
De acordo com a pesqui-

sa da AtlasIntel, divulgada 
nesta quarta-feira (25), o 
candidato Capitão Alberto 

Neto (PL) aparece no levan-
tamento em segundo lugar, 
com 22,3%.

Ainda assim, a pesquisa si-
mulou três possíveis cená-
rios de segundo turno. David 
Almeida seria reeleito em 
ambos os cenários projeta-

dos, com 41% das intenções 
de voto, seja contra Capitão 
Alberto Neto, seja contra 
Amom Mandel.

Em um eventual confronto 
direto entre os dois principais 
adversários, Mandel perderia 
para Neto por uma diferença 

de 3,5 pontos percentuais.
A vinda do ex-presiden-

te é uma estratégia para a 
campanha de Alberto Neto 
e Maria do Carmo conquistar 
mais eleitores, a pouco mais 
de duas semanas para as 
eleições.

Ex-presidente Jair Bolsonaro vem a Manaus apoiar a candidatura de  
Capitão Alberto Neto (PL) e da Professora Maria do Carmo (Novo)

Representantes das feiras do Produtor e da Banana se reuniram com deputados da Aleam

Feirantes buscam apoio para enfrentar crise
DIVULGAÇÃO

Representantes das fei-
ras do Produtor e da Bana-
na, ambas em Manaus, se 
reuniram na quinta-feira, 
(26), com os deputados Co-
mandante Dan (Podemos) 
e Delegado Péricles (PL), 
na sede da Assembleia 
Legislativa do Amazo-
nas (Aleam). Eles buscam 
apoio à crise enfrentada 
pelas feiras, em razão da 
estiagem severa que o 
Amazonas enfrenta.

Os permissionários Re-
nata Santos, Claudete Sa-
bino e Francisco Ramos, da 
Feira do Produtor, e Moacir 
Cintrão, da Feira da Ba-
nana, alertaram sobre o 
risco de desabastecimento 
e majoração de preços que 
os cidadãos amazonenses 
e manauaras passam.

Eles alegam que as mer-
cadorias já não chegam 
por via fluvial, em razão 
do comprometimento da 
trafegabilidade dos rios e 
que a única alternativa, a 
BR-319, tem grandes pro-
blemas, especialmente no 
trecho do Igapó-Açu, onde 
há uma travessia de balsa 
quase inviabilizada pelo 
nível do rio, já impróprio 

à navegação. A espera por 
uma vaga na balsa já ultra-
passa quatro dias.

O feirante Francisco 
Ramos, conhecido como 
“Paraíba”, explicou que a 
carga rodoviária tem um 
custo altíssimo, especial-
mente para gêneros pe-
recíveis, que precisam de 
transporte refrigerado. Ele 
argumentou que o custo 
do diesel, que alimenta o 
gerador dessas carretas, é 
elevado e deverá encare-
cer a mercadoria e até, em 
alguns casos, fazê-las de-
saparecer dos mercados, 
feiras e varejos.

“Estamos vendo a hora 
de um litro de óleo chegar, 
em Manaus, a custar R$ 
20, o que inviabiliza não 
apenas o consumo das 
famílias, mas a atividade 
comercial de quem, por 
exemplo, vende banana 
frita. O impacto na econo-
mia será enorme”, afirmou 
o feirante “Paraíba”.

O deputado Comandante 
Dan possui um movimento 
entitulado “Soluciona BR”, 
que busca trafegabilidade e 
segurança à rodovia 319. Ele 
lembrou que não é apenas 

SECA

o trecho do Igapó-Açu, mas 
os trechos do Autaz Mirim e 
do Curuçá também possuem 
soluções improvisadas que 
reduzem em muito a mo-
bilidade.

“Estamos no segundo ano 
seguido de uma seca recor-
de e esses foram problemas 
que enfrentamos durante 
a estiagem de 2023, já não 
era para a nossa gente estar 

sofrendo as mesmas agru-
ras, nada foi resolvido em 
termos de estrutura e se-
gurança”, alegou Dan.

Os deputados se com-
prometeram em realizar 

uma Cessão de Tempo na 
próxima terça-feira (1º de 
outubro), aos presidentes 
e representantes das As-
sociações de Feirantes de 
Manaus.
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Estimativa para a 
inflação subiu para 
4,3% em 2024, se 
aproximando do teto 
da meta

O Banco Central divul-
gou na quinta-feira 
(26) seu relatório 
trimestral de infla-

ção, revisando para cima a 
projeção para o PIB deste 
ano de 2,3% para 3,2%. A 
estimativa para a inflação 
também subiu para 4,3% 
em 2024, se aproximando 
do teto da meta.

A meta de inflação é de 3% 
neste ano, com tolerância 
de 1,5 ponto para cima ou 
para baixo.

O ministro da Fazenda, 
Fernando Haddad, disse es-
perar que a economia cresça 
a uma taxa média superior 
a 2,5% ao ano durante o 
mandato de Lula (PT), acom-
panhando outros países do 
mundo. Neste mês, o go-
verno já havia elevado suas 
estimativas para o cresci-
mento do PIB deste ano de 
2,5% para 3,2%.

A autoridade explica que 
esse aumento na estimativa 
para o PIB acontece diante 
de um desempenho acima 
do esperado no segundo tri-
mestre. Há, no entanto, ex-
pectativa de desaceleração 
no ritmo de crescimento no 
segundo semestre de 2024 
e ao longo de 2025.

De acordo com o diretor 
de política econômica, Dio-
go Guillen, o grosso des-
se aumento na estimativa 
para PIB se deve ao bom 
desempenho da indústria e 
dos serviços, assim como ao 
consumo e fortalecimento 
dos investimentos.

Em relação à inflação, o re-
latório destacou uma queda 

Estimativa anterior para crescimento da economia era de 2,3%      

BC eleva projeção de alta 
no PIB deste ano para 3,2%

acentuada nos preços da ali-
mentação no domicílio para 
o trimestre encerrado em 
agosto, influenciados prin-
cipalmente pelos alimentos 
in natura, ou seja, não indus-
trializados, como hortaliças. 
Entretanto, a taxa acumu-
lada em 12 meses para essa 
categoria avançou, atingindo 
4,60%.

Embora o IPCA tenha re-
cuado no último trimestre, 
os núcleos de inflação e as 
variações em 12 meses indi-
cam uma pressão inflacioná-
ria mais elevada, segundo o 
BC. Além disso, o mercado de 
trabalho se manteve aqueci-
do em meses recentes, com 
quedas consecutivas na taxa 
de desemprego e geração 
robusta de empregos.

Embora o IPCA, que mede a 
inflação oficial do país, tenha 

recuado no último trimestre, 
os núcleos e as variações 
em 12 meses sugerem uma 
inflação corrente mais ele-
vada, diz o BC. A estimativa da 
inflação anterior para 2024 
era de 3,96%, abaixo da nova 
projeção.

O BC cita como fatores por 
trás da revisão da estimativa 
a possível restrição de oferta 
de produtos devido ao clima 
seco e o encarecimento de 
preços de bens industriais, 
influenciados por fatores 
como depreciação cambial.

Economia aquecida
O IBGE divulgou, na quarta-

-feira, os dados do IPCA-15 
(considerado uma prévia da 
inflação), indicando aumen-
to de 0,13% em setembro, 
patamar abaixo até mesmo 
do piso das estimativas de 

mercado. A mediana com-
putada pelo Valor Data es-
timava aumento de 0,28% 
no mês, com avanço mínimo 
de 0,14%.

O presidente do Banco 
Central, Roberto Campos 
Neto, avalia que os dados 
não contrariam a tese de 
que a economia se encon-
tra superaquecida. Embora o 
número tenha vindo melhor 
que o esperado inicialmen-
te, o mercado de trabalho 
ainda se encontra aquecido, 
com crescimento econômico 
acima do esperado. Influen-
ciam também expectativas 
quanto ao impacto das secas 
que atingem o país, que po-
dem pressionar o preço dos 
alimentos.

“O que a gente vem di-
zendo é que o mercado de 
trabalho está muito aperta-

do, o crescimento teve uma 
revisão muito grande para 
cima, ainda que com grande 
concentração no segundo 
trimestre. As expectativas de 
inflação, que vinham pioran-
do, melhoraram um pouco e 
depois, na ponta, voltaram 
a piorar um pouco. Tem al-
gumas preocupações que a 
gente tem ali na frente, tem 
um tema de alimentos rela-
cionado à seca. Então, é um 
número bom, mas a nossa 
decisão não está baseada em 
um número de curto prazo, 
a gente está olhando um 
conjunto de dado.”

Aumento maior na Selic
Campos Neto também co-

mentou que o Copom não 
considerou aumentar a taxa 
básica de juros em 0,50 pon-
to percentual durante seu 

encontro mais recente, onde 
foi batido o martelo para 
aumentar a Selic em 0,25 
pontos percentuais. Segun-
do o presidente do BC, a au-
toridade optou por manter 
o ciclo de ajustes em aber-
to, sem cravar um guidance 
para a condução da política 
monetária.

Sobre a sua saída do cargo, 
e a condução de Gabriel Ga-
lípolo ao comando da autar-
quia no ano que vem, Campos 
Neto afirmou que a transição 
será feita de forma natural 
e que considera “maravi-
lhoso” ter dois presidentes 
à frente do BC. Segundo o 
atual mandatário, esse será 
o primeiro grande teste da 
autonomia do Banco Central, 
mas espera que a passa-
gem de bastão ocorra de  
maneira tranquila.

DIVULGAÇÃO

Positron Stoneridge tem planos de expansão para atender mercado norte-americano

Empresa anuncia abertura de novas linhas de produção
DIVULGAÇÃO

PIM

A empresa Positron Sto-
neridge tem planos de 
expansão da planta de 
Manaus. Para atender ao 
mercado norte-americano, 
a fábrica vai transferir apro-
ximadamente 24 linhas de 
produção em Juarez, no 
México, para a unidade no 
Polo Industrial de Manaus 
(PIM). Os principais clientes 
atendidos devem ser Ford, 
Volvo e Mercedes-Benz.

A empresa fabrica prin-
cipalmente componentes 
eletrônicos para veículos, 
como painéis de instrumen-
tos, módulos de conforto, 
sistemas multimídia e de 
conectividade, além de ou-
tros dispositivos eletrônicos 
automotivos.

Segundo o presidente da 
empresa na América do Sul, 
Caetano Ferraiolo, o projeto 
de transferência das linhas 
de produção deve gerar cer-
ca de 30 novos empregos di-
retos e fortalecer a atuação 
da empresa na Zona Franca 
de Manaus (ZFM). 

“Estamos em um movi-
mento estratégico para a 
empresa. Com essa trans-
ferência, esperamos gerar 
uma receita anual de 5 
milhões de dólares, o que 
reforça o papel de Manaus 
como um centro importan-
te de exportação para nos-
sos principais clientes nos 
Estados Unidos”, declarou 
Ferraiolo.

Incentivos fiscais
O diretor de produção, 

Jefferson Backes, informou 
que a empresa protocolou 
um pedido de fixação de 
novo Processo Produtivo 
Básico (PPB) para o produ-
to “painel de instrumentos 
para veículos automotores”. 
O item já é fabricado em 
Manaus, porém sem incen-
tivos fiscais. Para garantir a 
competitividade, a Positron 
informou que pleiteou esse 
novo PPB e está avaliando 
outros PPBs para insumos 
importados e produtos aca-
bados que serão incluídos 

com a transferência das li-
nhas de produção.

A análise e a decisão sobre a 
fixação, alteração ou suspen-
são de etapas dos PPBs são 
conduzidas pelo Grupo Técni-
co Interministerial (GT-PPB), 
composto pelo Ministério da 
Ciência, Tecnologia e Inova-
ções (MCTI), o Ministério do 
Desenvolvimento, Indústria, 
Comércio e Serviços (MDIC) 
e a Suframa cujo funciona-
mento é regulado por meio 
de Portaria Interministerial.

O superintendente da Su-
frama, Bosco Saraiva, desta-
cou a relevância dos novos 
PPBs para o Polo Industrial 
de Manaus. 

“Esses pleitos são funda-
mentais para garantir que 
o Polo Industrial continue 
atraente para empresas 
como a Positron Stonerid-
ge. A fixação de novos PPBs 
permitirá o fortalecimento 
da produção local, com be-
nefícios econômicos e gera-
ção de empregos”, afirmou 
Saraiva.
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   Em Tempo

De janeiro a julho 
deste ano, a Secre-
taria de Segurança 
Pública do Ama-

zonas (SSP-AM) registrou 
uma redução média de 
8,2% em crimes de roubo 
em via pública, em Manaus. 
Os dados são do Centro 
Integrado de Estatística de 
Segurança Pública (Ciesp).

Na Zona Norte de Ma-
naus, a redução das ocor-
rências chegou a 13%. De 
janeiro a julho deste ano, 
foram registrados 3.942 
roubos na Zona Norte da 
capital. No ano passado, 
o número deste tipo de 
registros chegou a 4.518 
registros.

De acordo com o coman-
dante do Batalhão Norte, 
tenente-coronel Heber Ri-
beiro, a Polícia Militar do 

Amazonas (PMAM) anali-
sa os indicadores criminais 
e determina as ações de 
combate de acordo com 
o levantamento das áreas 
com maior incidência de 

ocorrências.
“Aqui na área norte da 

capital amazonense, nós 
trabalhamos, com ênfase 
na estatística, e após a lei-
tura da mancha criminal, 

fazemos o nosso serviço de 
inteligência e colocamos 
o nosso policiamento de 
maneira técnica. As nossas 
Companhias Interativas 
Comunitárias têm desem-

Unidades do Batalhão Norte realizam o 
policiamento ostensivo nos bairros

DIVULGAÇÃO
penhado um bom serviço 
nas áreas comerciais e nos 
terminais de ônibus”, disse 
o comandante.

As unidades do Batalhão 
Norte realizam o policia-
mento ostensivo nos bair-
ros: Cidade de Deus, Cidade 
Nova, Colônia Santo An-
tônio, Colônia Terra Nova, 
Lago Azul, Monte das Oli-
veiras, Nova Cidade, Novo 
Aleixo, Novo Israel e Santa 
Etelvina.

Segundo o comandante 
da 6ª Companhia Intera-
tiva Comunitária (Cicom), 
capitão Roberto Nasci-
mento, que é responsá-
vel pela área do Terminal 
3, no bairro Cidade Nova, 
Zona Norte, as operações 
acontecem todos os dias, 
de forma integrada, para 
reduzir a criminalidade.

“Estamos colocando 
viaturas estrategicamen-
te pensadas, em pontos 
estudados e analisados de 
acordo com a inteligência 
da SSP-AM. Agora temos 
o apoio dos novos alu-
nos soldados que estão 
estagiando nos terminais e 
nos bairros como o Manoa, 
que é de área comercial e 
em outras áreas da cidade, 

que sim, vem contribuin-
do muito para essas redu-
ções”, ressaltou o capitão.

A auxiliar de Serviços Ge-
rais, Ruth Lobato, de 51 
anos, que utiliza todos os 
dias o Terminal 3, enfatizou 
que agora é possível usar 
o celular após o reforço do 
policiamento no local. “Eu 
não poderia parar assim 
agora, e mexer no meu 
celular sem os policiais es-
tarem circulando no T3”, 
disse.

O Serviço Extra Gratifica-
do (SEG), anunciado pelo 
governador Wilson Lima 
em dezembro de 2021, e 
que tem como finalidade 
potencializar a atividade 
policial em todas as zonas 
da cidade de Manaus, tam-
bém tem contribuído para 
a redução.

Denúncia
A Polícia Militar do 

Amazonas orienta a po-
pulação que informe ime-
diatamente ao tomar co-
nhecimento de qualquer 
ação criminosa, por meio 
do disque denúncia 181 ou 
pelo 190. A identidade do 
denunciante será mantida 
em sigilo.

De janeiro a julho 
deste ano, SSP-AM 
viu redução média 
de 8,2% em crimes 
de roubo em vias 
públicas de Manaus

Número de roubos em via 
pública cai em Manaus

Linha 316 altera rota para 
atender Parque RiachueloDIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO

SAÚDE TRANSPORTE

fectados, como roupas, 
toalhas, roupas de cama, 
ou objetos como utensí-
lios e pratos, que foram 
contaminados com o ví-
rus pelo contato com uma 
pessoa doente.

Uma pessoa pode trans-
mitir a doença desde o mo-
mento em que os sinto-
mas começam até que as 
lesões de pele tenham ci-
catrizado completamen-
te. A doença geralmente 
evolui para quadros leves 
e moderados e pode durar 
de 2 a 4 semanas.

O intervalo de tempo 
entre o primeiro contato 
com o vírus até o início dos 
sinais e sintomas do mpox 
(período de incubação) é 
tipicamente de 3 a 16 dias, 
mas pode chegar a 21 dias. 
Após a manifestação de 
sintomas como erupções 
na pele, o período em que 
as crostas desaparecem, 
a pessoa doente deixa de 
transmitir o vírus a outras 
pessoas. As erupções na 
pele geralmente come-
çam dentro de um a três 
dias após o início da febre, 

mas às vezes, podem apa-
recer antes da febre.

As lesões podem ser 
planas ou levemente ele-
vadas, preenchidas com 
líquido claro ou amare-
lado, podem formar cros-
tas, que secam e caem. 
O número de lesões em 
uma pessoa pode variar 
de algumas a várias le-
sões, e podem ocorrer 
em qualquer parte do 
corpo como rosto, palma 
das mãos, planta dos pés, 
boca, olhos, órgãos geni-
tais e no ânus.

   Em Tempo

A Prefeitura de Ma-
naus, por meio do Ins-
tituto Municipal de Mo-
bilidade Urbana (IMMU), 
informa que, a partir des-
ta sexta-feira (27), a linha 
de ônibus 316 – Campos 
Sales/E3-2-1/T1/Praça 
da Saudade – passará a 
atender o Parque Ria-
chuelo. A mudança visa 
oferecer mais uma opção 
de transporte aos passa-
geiros daquela área.

A linha seguirá normal-
mente até a rua Beija 
Flor Vermelho e depois 
seguirá pelas ruas Xa-
pori, Canudos, Arouca, 
Bermudas, novamente 
Xapori, conjunto Cida-
dão 10 e, depois, segue 
o itinerário normal.

Terminal 7
O Terminal 7 (T7), lo-

calizado no cruzamento 

das avenidas Torquato 
Tapajós e do Turismo, na 
Zona Oeste da capital, 
está em operação desde 
sábado (21). O novo ter-
minal atende as zonas 
Norte e Oeste, além de 
32 comunidades, algu-
mas situadas na rodovia 
BR-174.

As linhas que estão 
passando pelo T7 são: 
Linha 005 - V. Verde/ 
T7/ C. Salles; Linha 024 
- T7/ Novo Paraíso; Linha 
038 - Lago Azul/ 23 de 
Setembro/ Ismail Aziz/ 
T7; Linha 055 - T3/ N. 
Israel/ J. Me Deu/ T7; 
Linha A302 - T7/ KM-
15/ Fazenda Esperança; 
Linha A307 - Sta. Etelvi-
na/ T7; Linha A325 - T7/ 
Pq. Santa Etelvina; Linha 
A326 - Jesus Me Deu/ 
T7; Linha A323 - União 
da Vitória/ T7; e Linha 
560 - T4/ C. de Deus/ 
N. Cidade/ T7.

Alteração da linha 316 procura melhor atendimento 
aos moradores do Parque Riachuelo

Informações são atualizadas e estão disponíveis no 
site da FVS-RCP, no endereço www.fvs.am.gov.br

   Em Tempo

O Amazonas tem 11 casos 
confimados de Mpox, de 
acordo com o novo informe 
epidemiológico semanal 
da Fundação de Vigilância 
em Saúde do Amazonas – 
Dra. Rosemary Costa Pinto 
(FVS-RCP). O informe da 
quarta-feira (25) também 
apresentou o quadro com 
61 notificações, 47 descar-
tados e três suspeitos. 

Até aqui, não há registro 
de óbito pela doença. As in-
formações são atualizadas 
e estão disponíveis no site 
da FVS-RCP, no endereço 
www.fvs.am.gov.br.

Doença
A Mpox é uma doença 

causada pelo mpox vírus 
(MPXV), do gênero Ortho-
poxvirus e família Poxviri-
dae. Trata-se de uma do-
ença zoonótica viral. Sua 
transmissão em humanos 
pode ocorrer por meio do 
contato com: pessoa in-
fectada pelo mpox vírus; 
e materiais contaminados 
com o vírus.

A principal forma de 
transmissão da Mpox é por 
meio do contato próximo e 
prolongado (abraços, bei-
jos, relação sexual) quando 
existem lesões na pele, tais 
como erupções cutâneas, 
crostas, feridas e bolhas 
ou fluidos corporais (como 
secreções e sangue) em 
uma pessoa infectada. 

A infecção também pode 
ocorrer no contato com 
objetos recentemente in-

AM tem 11 casos confirmados de Mpox 



   Em Tempo

Os registros de casos 
de racismo no fute-
bol cresceram cer-
ca de 39% em um 

ano, segundo o 10º Relató-
rio da Discriminação Racial 
no Futebol, divulgado nes-
ta quinta-feira (26), na sede 
da CBF, no Rio de Janeiro. 
O trabalho foi feito em par-
ceria com a CBF e o Grupo 
de Estudos sobre Esporte 
e Discriminação da UFRGS 
(Universidade Federal do 
Rio Grande do Sul).

De acordo com o Obser-
vatório, 136 casos de ra-
cismo foram registrados 
em 2023, um aumento de 
38,77% em relação ao ano 
anterior, quando foram 
anotados 98 incidentes. 
Desde 2016, observa-se um 
avanço anual, à exceção em 
2020, em função da pan-
demia do novo coronavírus. 
Em relação a 2014, primeiro 
ano do monitoramento re-
alizado pelo Observatório, 
os incidentes aumentaram 
em 444% (de 25 para 136).

“O aumento dos casos 
reportados em relação à 
temporada anterior refor-
ça a gravidade do problema 
e os desafios persistentes, 
que urgem, mais do que 

nunca, ações inovadoras, 
efetivas e continuadas, de 
forma a romper com a pas-
sividade e a cumplicidade 
histórica com o racismo”, 
afirmou o presidente da 
CBF, Ednaldo Rodrigues, o 
primeiro negro a comandar 
a CBF em mais de 100 anos 
de história da instituição.

“Esse dado não é só ruim. 
Também apresenta uma 
evolução importante, que 
é uma maior conscientiza-
ção dos torcedores e dos 
jogadores. Se a gente tem 
mais denúncias, é porque 
a sociedade brasileira está 
mais atenta a entender o 
que é racismo e as suas 
diversas formas de expres-
são”, completou o funda-
dor e diretor executivo do 
Observatório, Marcelo Car-
valho.

O relatório oferece tam-
bém descrição e desdo-
bramentos de cada caso 
e destaca outros relacio-
nados a demais tipos de 
discriminação e violência, 
como abuso sexual, assé-
dio, gordofobia, apologia ao 
nazismo e política.

Presidente da CBF, Ednaldo Rodrigues, no evento para o 
10º Relatório Anual da Discriminação Racial no Futebol

RAFAEL RIBEIRO/CBF

Recorte
Com o passar dos anos, o 

Relatório aumentou seu re-
corte de análise para outras 
ordens de discriminação, 

como LBGTfobia, machismo 
e xenofobia, para outros es-
portes e para incidentes com 
atletas brasileiros no exterior.

Identificou-se, a partir 

desse escopo ampliado, 
250 incidentes discrimina-
tórios, sendo 222 ocorridos 
no Brasil e 28 com atletas 
brasileiros no exterior. 222 

Dados foram 
apresentados pelo 
Observatório da 
Discriminação Racial 
no Futebol

Registros de racismo 
crescem no futebol

Treinador foi à loucura após marcação de falta e apertou os órgãos genitais para o árbitro

Marrocos garantiu vaga nas quartas de final após vencer o Irã por 4 a 3 

Treinador Abel Ferreira pega  
dois jogos de suspensão

Brasil conhece adversário das 
quartas da Copa do Mundo

REPRODUÇÃO

FIFA

PALMEIRASFUTSAL

  Em Tempo

Após julgamento da 4ª 
Comissão Disciplinar do 
Superior Tribunal de Jus-
tiça Desportiva (STJD), 
realizado nesta quinta-
-feira (26), Abel Ferreira, 
do Palmeiras, foi punido 
com dois jogos de sus-
pensão por gesto obsce-
no feito durante a partida 
contra o Flamengo, pela 
Copa do Brasil, no dia 7 
de agosto.

O técnico português 
foi enquadrado no artigo 
258 do Código Brasilei-
ro de Justiça Desportiva 
(CBJD): assumir qualquer 
conduta contrária à dis-
ciplina ou à ética des-
portiva.

Com o Palmeiras elimi-
nado da Copa do Brasil, 
Abel terá que cumprir 
a pena no Campeonato 

Brasileiro, ficando de fora 
dos dois próximos jogos.

O Palmeiras não con-
corda com a decisão e 
irá recorrer, pois entende 
não ser justo o gancho ser 
cumprido no Brasileirão, 
já que o incidente ocorreu 
na Copa do Brasil.

Desfalque
A presença do treina-

dor, portanto, é dúvida 
para o Palmeiras no duelo 
deste sábado (28) contra 
o Atlético-MG, em Campi-
nas, pelo Brasileirão.

Teoricamente, o luso 
ainda teria que cumprir 
suspensão contra o Red 
Bull Bragantino, no outro 
sábado (5), em também 
pela Série A.

Gesto obsceno
O árbitro Anderson 

Daronco expulsou Abel 

Ferreira aos 38 minutos 
da etapa final durante a 
vitória do Palmeiras por 1 
a 0 em cima do Flamengo. 
O motivo foi por “praticar 
gesto obsceno contra as 
decisões arbitragem, de 
maneira ofensiva, tocan-
do suas partes íntima”. 
Daronco, aliás, revisou o 
lance e aplicou o cartão 
vermelho.

Na época, o comandan-
te do Palmeiras, aliás, jus-
tificou que o ato não foi 
diretamente à equipe de 
arbitragem.

“É preciso coragem para 
arbitrar um jogo deste ní-
vel. E quando acontece a 
falta, viro na direção da 
minha comissão técnica 
e faço o gesto, de que o 
árbitro não teve coragem. 
Não teve coragem”, disse 
o técnico Abel ao ‘Canal 
do André Hernan’.

   Em Tempo

O Brasil já sabe que vai 
enfrentar o Marrocos nas 
quartas de final da Copa 
do Mundo de Futsal, no 
domingo (29), às 8h30 
(horário de Manaus), em 
Bukhara, no Uzbequistão. 
A Seleção Marroquina 
derrotou o Irã, por 4 a 3, 
nesta quinta-feira (26), e 
garantiu a vaga na próxi-
ma fase em uma partida 
emocionante.

A delegação brasileira 
esteve presente no gi-
násio e acompanhou a 
partida. Os gols do Marro-
cos foram marcados por 
Khalid Bouzid, Rafieipour 
(contra), El Maesrar, El 
Fenni. Pela equipe do 
Irã, Derakhshani, Tayebi, 
Oladghobad fizeram os 
gols.

O jogo
O Irã abriu o placar logo 

aos 3 minutos com De-
rakhshani. Khalid Bouzid 
empatou para Marrocos. 
Rafieipour marcou contra 
e ampliou para seleção 
marroquina. Aos 16 minu-
tos, El Mesrar fez o tercei-
ro para o Marrocos. Fal-
tando 31 segundos para 
o fim do primeiro tempo, 
Raiss El Fenni fez o quarto 
gol para os marroquinos. 

A reação do Irã acon-
teceu logo nos primeiros 
minutos da segunda eta-
pa. Tayebi e, na sequência, 
Oladghobad, diminuíram 
para os iranianos, que 
pressionaram até o fim 
da partida, mas não con-
seguiram igualar o placar 
com os marroquinos. Ao 
fim da partida, o Irã teve 
um tiro livre ao seu favor, 

mas Yousef chutou e a 
bola acertou a trave. 

Quartas de final
Após a confirmação do 

adversário da próxima 
fase, o técnico Marqui-
nhos Xavier falou sobre 
a classificação da equipe 
marroquina, projetando o 
duelo das quartas de final.

“Não é uma surpresa 
encontrar a seleção do 
Marrocos nessa etapa de 
competição. Quem acom-
panhou o ciclo de prepa-
ração deles pode ver o 
crescimento que tiveram, 
sobretudo os ótimos re-
sultados que obtiveram. 
Será um grande jogo e te-
nho convicção que prota-
gonizaremos uma disputa 
digna de umas quartas de 
final”, avaliou o treinador 
do Brasil.

Manaus, sexta-feira, 27 de setembro de 2024
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aconteceram no futebol e 
28, em outros esportes.

O racismo predominou en-
tre os 250 casos, com 184. O 
número corresponde a 74% 
das denúncias, seguido da 
LBGTfobia, com 16% (41), da 
xenofobia, com 6% (14) e do 
machismo, com 4% (11).

No que diz respeito aos 222 
incidentes discriminatórios 
no futebol, 195 se deram no 
Brasil, dos quais 136 tiveram 
cunho racista.

Locais da discriminação
Dos 222 casos registrados no 

Brasil, 74% (165) ocorreram em 
estádios, 14% (31) na internet e 
12% (26) em outros espaços. 
Ainda dentro desse recorte, 
136 são de ordem racista, das 
quais 104 foram identificadas 
em estádios, 19 na internet e 
13 em outros espaços.

Entre os 104 incidentes ra-
ciais em estádios no futebol 
brasileiro, 91 foram verifica-
dos durante partidas de fute-
bol em 21 estados diferentes. 
O Rio Grande do Sul foi o líder 
de casos, com 20, seguido do 
São Paulo, que registrou 18, 
e de Minas Gerais, com dez.



Manaus, sexta-feira, 27 de setembro de 2024



    Em Tempo

A plataforma de rede 
social X formalizou 
nesta quinta-feira 
ao Supremo Tribu-

nal Federal (STF) um pe-
dido para que possa reto-
mar as atividades no Brasil, 
após informar que cumpriu 
com todas as exigências 
– incluindo apresentação 
de documentos, pagamen-
to de multas e bloqueio 
de perfis investigados – 
que a levaram a ter seu 
funcionamento suspenso  
pela Corte.

A defesa do X diz ter apre-
sentado ao STF as docu-
mentações complementa-
res pedidas pelo ministro 
Alexandre Moraes no últi-
mo sábado, tais como: os 
originais das procurações 
oficializando a advogada 
Rachel de Oliveira Villa 
Nova Conceição como re-
presentante legal da em-

Companhia, do bilionário Elon Musk, teve seu 
funcionamento suspenso no país no final de agosto

REUTERS

Empresa diz que 
cumpriu com todas 
as exigências 
da Corte para 
funcionamento no 
Brasil

X pede desbloqueio 
da plataforma ao STF

    

presa; lista com pagamen-
to dos R$ 18 milhões em 
multas por descumprimen-
to das ordens judiciais; o 
bloqueio de nove contas de 
investigados ou acusados 
de terem cometido crimes 
na plataforma.

A companhia, do bilio-
nário Elon Musk, teve seu 
funcionamento suspenso 
no país no final de agosto 
por ordem do ministro Ale-
xandre de Moraes, do STF, 
por não ter cumprido com as 
ordens judiciais de retirada 
de determinados conteú-
dos e contas e por não ter 
nomeado um representan-
te legal no país. A decisão de 
Moraes foi posteriormente 
confirmada pela Primeira  
Turma da Corte.

O documento pedindo a 
liberação da rede social no 
país é assinado por advo-
gados de três escritórios: 
Fabiano Robalinho Caval-
canti e Caetano Berenguer 
(Bermudes Advogados); 
André Zonaro Giacchet-
ta e Daniela Seadi Kess-
ler (Pinheiro Neto Advo-
gados) e Sérgio Rosenthal 
(Rosenthal Advogados  
Associados).

Não há prazo para o que o 
ministro Alexandre de Mo-
raes decida sobre o resta-
belecimento do X.

Moraes também deve 
decidir ainda a respeito 
da multa diária de R$ 5 
milhões aplicada ao X em 
razão de uma suposta ten-
tativa de burlar o bloqueio 
semana passada. O valor 

a ser efetivamente pago 
ainda não foi definido.

Suspensão
A rede, que pertence 

ao bilionário Elon Musk, 
teve seu funcionamento 

suspenso no país no fi-
nal de agosto por ordem 
do ministro Alexandre de 
Moraes, por não ter cum-
prido com as ordens ju-
diciais de retirada de de-
terminados conteúdos e 

contas e por não ter no-
meado um representante 
legal no país. A decisão de 
Moraes foi posteriormen-
te confirmada pela Pri-
meira Turma da Corte, em  
votação unânime.

Manaus, sexta-feira, 27 de setembro de 2024
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 À empresária e chef Rubenilda Caldas pro-
prietária do Restaurante Cevicheria Mira Flo-
res, fincado no conjunto Beija – Flor espe-
cialista em pratos peruanos de sabores bem 
apurados. As sextas, tem música ao vivo ao 
estilo latino.

A presidente do Conselho Regional de Engenharia e 
Agronomia do Amazonas, Alzira Miranda destaca a 
presença do CREA-AM na Expoagro que está acontecendo 
no Parque de Exposições Multiuso Eurípedes Lins na BR 
174. A presença do Crea-Am fortalece os laços com os 
profissionais e com a sociedade, para ter conhecimentos 
das ações do  órgão no Estado e se aproximar dos 
acadêmicos de engenharia, agronomia e geociências.

O advogado Marfran Araújo que sempre atuou 
no direito de defesa dos menos favorecidos, 
colocou o nome a disposição como candidato 

a vereador de Manaus, nas reuniões e 
caminhadas, vem recebendo o apoio da 

população.

O jornalista Rodrigo Araújo lançou essa 
semana um livro digital, que serve como 

tutorial para a criação de filhos. Pai muito 
cedo teve que aprender no dia-a-dia, a 

melhor forma de educar os quatro filhos.

Sergio ao lado da mãe e amiga Gracinha Hayden, 
senhora educada e super alegre, comemorou mais 

um ano de vida. Parabéns!

O promotor, turismólogo e produtor de eventos 
David Reis, sempre muito elegante, circula pelos 
principais e mais badalados eventos de Manaus. 

Sempre gentil alegra o espaço onde chega.

Eu tomo com o candidato a 
prefeito de Barcelos, Radinho 
Alves. As últimas pesquisas 
apontam a vitória dele com 
uma diferença bem grande 
para o segundo 
colocado. Radinho 
mesmo sem mandato 
sempre esteve ao 
lado da população 
de Barcelos e vem 
sendo reconhecido 
agora!

Os diretores da Patter Incorporadora Sergio 
Avelino e Sergio Avelino Filho apresentam 
neste sábado com um requintado café da 

imprensa, o lançamento da obra “Lumi 
Vieiralves By Housi”, com debates exclusivos 

sobre investimentos.
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